



MELVIN BROWN

2-9-2023

## **EL COLONIALISMO Y EL NEOCOLONIALISMO PIERDE TERRENO**

**En el debate ideológico sobre hechos históricos, mucho se ha escrito sobre imperios, ideologías, filosofías, modelos y sistemas; en el sentido de que surgen, se desarrollan y luego entran en declive.**

**En teoría es un punto válido en términos generales, una de las excepciones ocurre aproximadamente hace 450 años, una variante poco usual de la lógica anterior ocurre para mal, y es que luego de agotado el modelo y sistema colonial como sistema (idea) preponderante; el vacío de no tener las excolonias una ideología de recambio, permite que los ideólogos del colonialismo diseñaran el neocolonialismo.**

**El resultado a manera de ejemplo es que no se paga reparaciones a las excolonias, no se devuelve las riquezas robadas a las excolonias- que incluye recursos naturales, tesoros y reliquias.**

**En el siglo XXI ese error no se puede repetir, una civilización post-colonial tiene que estar en la mesa cuando se evalúa el camino a seguir, ahora que el colonialismo y el nefasto neocolonialismo pierde terreno.**

**Los ideólogos del neocolonialismo y sus arquitectos sociales han tratado de hacer la misma jugada de hace 450 años, con ideas tales como El Gran Reinicio (The great reset), el Nuevo Orden Mundial (la gran idea).**

### **LA ALTERNATIVA**

**Los intelectuales, la academia, los técnicos, ingenieros sociales (diseñadores institucionales), los profesionales, los gremios, los emprendedores, los líderes sociales, las comunidades, los raisales, los quilombos, tribus, naciones, estados nacionales, reinos y territorios tenemos escudriñar los**

contenidos y no dejarse llevar por narrativas altisonantes o esquemas con apariencia transformadora.

**Veamos dos ejemplos:**

- 1- Los mal llamados países que siguen la lógica ideológica neocolonial dicen que son democráticos, sin embargo si sus intereses se ven afectados para el beneficio de una excolonia, rápidamente implementan estrategias y medidas golpistas.**
- 2- Otro ejemplo: se dice que estamos viviendo una etapa de progreso y bienestar (época moderna), sin embargo 3,000 personas acumulan más de 40% de los 100 trillones de dolares que genera la actividad comercial e industrial en el planeta. Tomando en cuenta que tenemos más de 8 billones de personas que viven en distintos continentes es obvio que el colonialismo y el nefasto neocolonialismo luego de 600 años solo sirvió para favorecer un grupo minúsculo de personas. Es decir estas dos ideas no fueron concebidas para producir bienestar social.**

#### **PARA CONCLUIR**

**Todo proceso de desarrollo se inicia con ideas; la conducta humana se alimenta, define y expresa a través de ideas, pensamientos, sentimientos, intereses, creencias y procesos, estos son los componentes de la cultura. Luego se diseñan modelos socioeconómicos, políticos y religiosos acorde con la cultura o culturas existentes en un momento histórico determinado.**

**Si un modelo es aceptado o impuesto se transforma en sistema, en un escenario de múltiples sistemas (ideas) el sistema preponderante es el paraguas de todas las otras ideas, culturas, modelos y sistemas; es decir que los sistemas marco es el resultado de una construcción social.**

**El llamado es claro: construir una civilización post-colonial, usando como referencia las grandes civilizaciones precoloniales, sus ricas enseñanzas e innumerables alcances en términos de desarrollo y bienestar social, combinado con las prácticas, tecnologías y conocimientos que útiles para el nuevo proceso.**